## Debe seguir la lucha contra las Cías. Eléctricas

DENUNCIA EL COMITE PRO DEFENSA DE LOS CONSUMIDORES LA ACTITUD SERVIL DEL EJECUTIVO Y EL SERVICIO DE INTELIGENCIA PARA CON LOS CONSUMIDORES

El Comité Nacional de Defensa de los Consumidores de Energia Eléctrica ha lanzado al país un manifiesto por medio ciel cual anuncia el cese en su lucha con tra el trust eléctrico, a la vez que denuncia una serie de hechos planteados a través de sus meses de patriótica labor.

Es indiscutible que el manifiesto del. Comité tiene una gran importancia para el pueblo de Costa Rica, ya que en él se analizan y denuncian actitudes cuyo conocimiento es de gran importancia.

Asi, se denuncia en una forma viril, la actitud del Ejecutivo que, por medio del Servicio de Inteligencia trató en todo momento de frenar la lucha contra el trust eléctrico.

En esta forma, los detectives se presentaron un día a la Escuela de Chile, con el objeto de tomar fotografía de una asamblea popular, mientras que, por otro lado, el Ministerio de Gobernación prohibió una manifestación popular demandan do la baja de las tarifas y la nacionalización de las compañías eléctricas.

Es indiscutible que esta lucha ha dejado grandes beneficios: diez mil ciudadanos de la ciudad de San José se han manifestado, en una forma categórica, contra el alza de las tarifas y el aumento del precio de la energía eléctrica.

Por otro lado, el movimiento agrupó 14 de las más importantes emisoras y a la prensa en su totalidad.

Sin embargo, los miembros del Comité tomaron una actitud que no correspondió a las esperanzas que el pueblo cifraba en ellos, y no osbtante la ayuda prestada por las emisoras y la prensa, desistieron de seguir en la lucha.

Creemos que es necesario que el mencionado Comité continue adelante, ya que campañas como la nacionalización de las Compañías Eléctricas no pueden ser realizadas en cuestión de semanas ni aun en pocos meses, dada la potencialidad económica y política que empresas como la llamada Compañía de Fuerza y Luz y la United Fruit Co. ejercen en es tos países donde llegan a imponer la ley en la forma que a ellos les conviene, en fin, que llegan a constituir un Estado dentro de otro Estado.

de nacionalizar las Compañías eléctricas | cias a la combatividad y convicción de-

para efectuar nuestra verdadera liberación, instamos al Comité Pro Defensa de los Consumidores de Energía Eléctrica a continuar adelante en su lucha, máxime

cuando se encuentra la ciudadania en visperas de un nuevo aumento con el pre texto de entrar en función las nuevas plantas termoeléctricas.

## El Profesorado y los Estudiantes del Liceo de Costa Rica ganaron una batalla cívica

Se acaba de librar una batalla civica en la que salió perdiendo la parte que pro pugnaba el espionaje en los Colegios de segunda enseñanza y que directamente menguaba la libertad de cátedra y la dig nidad de los profesores del Liceo de Costa Rica.

Hubo intervención por parte de todos los sectores por la razón de que se trataba de la implantación de intercomunica dores que se iban a usar para unos de los muchos usos que tienen estos apartos en los regimenes totalitarios. Entre las opiniones emitidas por parte de los propulsores del espionaje ninguna tuvo suficiente fuerza pedagógica capaz de hacer retroceder en su intento de renunciar a los profesores más altivos. No se adujeron, como dijimos razones de peso que siquiera hicieran pensar a los dimitentes en retirar sus renuncias. Se ganó una batalla cívica contra los fascistas del Liceo.

Pero debemos manifestar que las esferas oficiales con el objeto de tapar el "error" cometido no han escrito pública mente nada en concreto. No se ha dicho que los intercomunicadores "no serán usa dos para oír clases" aunque parece que en privado ese fué el ofrecimiento que se les hizo a los profesores que protestaron Y en este mismo sentido han seguido haciendo publicaciones, en las que inclusive dicen que "hay aparatos que en los estados totalitarios sirven para una cosa y en los regimenes democráticos para otra". Como quien dice que los campos de concentración de los regimenes nazifascistas sirven como sirvieron en la última guerra mundial para torturar y ase sinar a judíos y demócratas; y que en los estados republicanos demócratas, sir ven, con las alambradas electrizadas, los calabozos con celdas de hierro, y las cá maras de gas, para palomares o para gallineros. Como se ve dificilmente pode Así la situación, y, ante la necesidad mos aceptar todas estas teorías que gra

mocrática de los profesores del Liceo y a una parte de la ciudadanía no dieron la pauta para instalar en todos los Liceos y Colegios del país aparatos que son usa dos en los grandes países como los Estados Unidos y que habría dado al traste con lo poquito de libertad de cátedra que queda y que algunos directores, mi litantes activos de congregaciones de de terminada ideología, están empeñados en destruir.

Que sirva de ejemplo a algunos copiadores, para que cuando vayan a copiar, lo hagan en sentido favorable y progresivo. Por eso aconsejamos, si lo que desean es emular a los Estados Unidos, copien algo bueno y que seguramente todos acep tariamos si resistencias.

La Escuela de Recuperación. La escuela de recuperación consiste en darles clases gratuitas en vacaciones a los alumnos que se quedaron aplazados, después de haber determinado los motivos, científicamente. Por 10 general los estudiantes que tienen que presentar sus ejercicios unos días antes del curso lectivo siguiente, lo hacen: 1) porque no es tuvieron fuerzas suficientes para estudiar debido a múltiples causas, entre ellas: por faltarles trabajo a los padres, falta de comida, lo que trae como consecuencia desnutrición, por la razón de que el que trabaja sin comer dá menos rendimiento en el estudio. 2) Por la des nutrición propiamente. Lo más importante de éstas clases no son ellas mismas, -como creen algunos- sino, el hecho de que los estudiantes todas las mañanas antes de iniciar sus trabajos desayunan suficientemente. Como los Estados Unidos es el ejemplo, en este caso el desa yuno sería: HUEVOS, JAMON, PAN NE-GRO, DOS ONZAS DE MANTEQUILLA, CEREALES Y CAFE DE COSTA RICA. Haber cuál educador que admira a los Estados Unidos le pone el cascabel al ga to, y mociona la apertura de la Escuela de Recuperación.